

Législatives/Second tour/Moyen-Ogooué/Lambaréné/PDG

Denise Mekam'ne en galvanisatrice des troupes !

Jonas OSSOMBEY

Lambaréné/Moyen-Ogooué

LA campagne du deuxième tour des législatives connaît sa vitesse de croisière dans le Moyen-Ogooué. Les états-majors des partis prennent toutes les dispositions pour garantir la victoire de leurs candidats respectifs au soir du 27 octobre 2018. Hier, c'était au tour du PDG de se mobiliser autour de ses challengers. A cet effet, Denise Mekam'ne, membre du Comité permanent du Bureau politique du parti au pouvoir, a réuni, à l'Hôtel de Ville de Lambaréné, les représentants des fédérations provinciales afin d'apporter un soutien ma-

nifeste aux candidats du deuxième tour du scrutin de ce samedi.

En présence de la nouvelle députée du premier arrondissement de la commune, Madeleine Berre, et de la tête de liste PDG aux locales, Laetitia Diweckou, ainsi que des responsables provinciaux de ladite formation politique, celle qui a également été élue au premier tour à Ndjolé dans l'Abanga-Bigné, n'est pas allée de main morte pour galvaniser et appeler les siens à s'organiser pour «sauver l'honneur de la province». Trouvant «anormal» que leur parti n'ait pu obtenir que trois sur dix députés lors de la première manche. «Vous devez rectifier le tir en accordant au chef de l'Etat une majorité d'élus dans notre province»,



Photo : Jonas Ossombey

Denise Mekam'ne s'adressant aux "Pdgistes" de Lambaréné hier.

a-t-elle lancé. Elle a dit compter sur la mobilisation de masses pour remporter tous les sièges à pourvoir.

En outre, Mme Mekam'ne a pointé du doigt les «trahisons» et «compromissions» de certains militants qui ont fait «le jeu de l'ennemi».

Ce qui, selon elle, aurait empêché son parti de tout «rafler» au tour précédent. «Vous ne pouvez pas trahir le PDG», a-t-elle tonné. Tout comme l'oratrice a considéré que ces législatives étaient d'abord «une compétition provinciale». Aussi, les a-t-elle invités à un «dernier sursaut pour faire triompher nos candidats». Avant d'insister : «Allez-y tirer au fond de vous pour remporter ce défi provincial».

Au final, Denise Mekam'ne a appelé les militants à repartir sur le terrain afin que la «transformation» devienne une réalité, à travers l'élection des candidats PDG au second tour des législatives. Elle a tout aussi requis l'investissement personnel de ces "Pdgistes" pour le

triomphe de la politique de leur "Distingué camarade président", Ali Bongo Ondimba. Exprimant une confiance certaine à l'endroit des militants qui devront «corriger l'erreur» du premier tour.

Concernant le deuxième siège de la commune de Lambaréné, le candidat PDG, Janvier Nguema, devra recevoir avant le scrutin, le soutien, à travers les causeries et le porte-à-porte, de l'élue au Palais Léon-Mba, de la rive droite de cette ville, Madeleine Berre, et de l'élue locale, Laetitia Diweckou. Elles devront appeler les habitants d'Isaac et des autres quartiers à voter pour l'ancien membre du gouvernement, opposé à l'ancien édile, Séraphin Akure-Davain de LD.

Ogooué et Lacs/5e siège/Trois questions au... candidat du SDG

Edgard Moussavot : "Je suis plus réaliste auprès des populations"

Propos recueillis par EN

Lambaréné/Gabon

l'union : Comment entendez-vous aborder le deuxième tour ?

Edgard Moussavot : Si je suis aujourd'hui arrivé au deuxième tour c'est que mes arguments ont convaincu le peuple de mon canton Biweni-diala. Je compte continuer dans cette logique de mener ma campagne dans la dignité et le respect, socle de mon combat cantonal. Durant toute ma campagne pour le premier tour, j'ai décliné mes projets pour ce coin du Gabon, qui doit être rehaussé à travers plusieurs actions, afin que les populations qui y vivent se sentent fières tout en étant au village. À voir l'état du canton et les infrastructures du coin, on peut affirmer sans risque de se tromper que cette population est abandonnée à elle-même par les hommes politiques. C'est



Photo : EN

Le candidat de Sociaux-Démocrates gabonais (SDG), Edgard Moussavot.

pourquoi je m'inscris en candidat qui rassemble et non qui divise comme mes adversaires. Avec un esprit de partage dans ma vision économique du canton.

Il faut dire qu'en face de vous il y a un

adversaire, Martin Mabala pour ne pas le citer, qui a quand même des arguments. Ne le craignez-vous pas ?

Depuis 1996, le candidat du PDG se fait élire sans problème au premier tour, mais cette fois-ci je suis sur sa route. Je pense par dessus tout, être la personne habilitée à représenter cette localité à l'Assemblée nationale. Le candidat des Sociaux-Démocrates Gabonais (SDG) que je suis, est une nouvelle personne qui vient apporter un souffle nouveau au canton. J'ai pris le temps de faire une autopsie de ce canton dans un scanner. C'est dire que je sais quelles sont les attentes de mes concitoyens. C'est depuis cinq ans que je sillonne le terrain et j'y ai découvert le malaise qui existe. À la suite de ça, j'ai fait un travail qui me permet aujourd'hui d'apprécier et d'aider mes "parents" dans le canton. Je répondrais facilement à leurs préoccupations. Je pense être plus réaliste auprès des populations.

En termes de projets, que proposez-vous à vos potentiels électeurs ?

Sachez déjà que je suis un forestier qui apporte de l'emploi à mes frères et sœurs dans ce canton. J'ai pour cela mis sur pied un projet dénommé "IVAROU", divisé en trois points. Le premier c'est de créer une association des riverains qui vont valoriser le travail de la forêt communautaire. Nous allons créer sept forêts communautaires ici. Les fruits de ces forêts vont permettre de construire les dispensaires, des écoles dans chaque village. Le deuxième point sera basé sur la création des coopératives. Ici, l'agriculture sera associée avec l'élevage et ce qui devrait nous permettre de faire un semi-industriel avec des plantations allant de un à deux hectares pour des mamans intéressées par cet idéal. Enfin, nous formerons certains dans l'élevage de diverses espèces animales. Entre autres, les cochons, poulets. Tout ceci, pour booster l'activité économique dans notre canton.

Le départementale du CGE échange avec les candidats

JO

Lambaréné/Moyen-Ogooué

BARTHELEMY Ngoulakia, le président de la Commission départementale du Centre gabonais des élections (CGE) a dirigé une réunion de mise au point avec les candidats admis au second tour des législatives le 27 octobre prochain dans le département de l'Ogooué et des Lacs. Malgré l'absence de quelques-uns, la majorité a bien répondu présent. Notamment Jean-Martin Mandault (PDG), Jean-François Bidone (LD), François Madougou Mouckambala (SDG), Edgard Moussavot (SDG), Martin Mabala (PDG), Landry Ndong Nguema (RV). «Nous les avons convoqués pour revenir sur les dispositions électorales. Ce qui s'inscrit dans la droite ligne

des recommandations indiquées lors de la formation des présidents de commissions locales», a déclaré après ladite rencontre le président de la Commission départementale du CGE. C'est dire, a-t-il poursuivi, qu'il est fait obligation à chaque président de Commission d'échanger avec les différents candidats sur la loi électorale et le déroulement du scrutin. Dans cette optique, le président de cette Commission a informé ses interlocuteurs qu'ils étaient dans l'obligation de désigner leurs représentants dans les bureaux de vote selon les dispositions prévues par la loi électorale. Toute chose nécessaire, a-t-il insisté, pour la composition des bureaux. Tout comme, il a appelé les candidats à faire montre de responsabilité au cours de cette deuxième manche de la campagne. Car, «il ne s'agit pas de n'importe



Photo : Jonas Ossombey

Une vue du bureau du CGE local, lors de la rencontre avec les candidats.

quelle élection. Les électeurs vont désigner leurs représentants à l'Assemblée nationale», a précisé Barthélemy Ngoulakia. Non sans indiquer qu'il a également écouté leurs préoccupations. Au titre des préoccupations, Martin Mabala, le député sortant, admis au second tour, dans le cinquième siège, au canton Route Fougamou, a abordé

la question des cartes d'électeurs qui seraient aux mains de certains candidats moyennant d'importantes sommes d'argent. D'ailleurs, l'ancien membre du gouvernement a promis de saisir, par écrit, les autorités compétentes pour d'éventuelles récriminations.

Si le président de la Commission départementale a dit le comprendre, il a tou-

tefois indiqué que ce type de problèmes n'était pas du ressort de la CGE. «Aucune disposition ne l'interdit. L'électeur fait ce qu'il veut de sa carte. La Commission n'est pas compétente», a-t-il souligné.

Par ailleurs, M. Ngoulakia a également expliqué le procédé d'utilisation des procurations. Il leur a présenté un carnet de procuration devant permettre aux électeurs empêchés de se faire représenter de façon formelle et légale. «Si un élec-

teur ne se fait pas enregistrer sur ce document, personne ne pourra voter à sa place», s'est-il voulu catégorique.

A la fin, le représentant du CGE dans le département de l'Ogooué et des Lacs, Barthélemy Ngoulakia, tout en leur souhaitant le meilleur, a insisté sur le respect des dispositions légales en matière électorale par les différents candidats impliqués dans les quatre sièges en jeu.

Rectificatif

Contrairement à ce que nous avons publié, avant-hier, sur les soutiens apportés au candidat LD, Séraphin Akure-Davain, nous avons cité Étienne Angoue, candidat du BDC au premier tour des législatives. Après vérification, il n'en est rien. Ce dernier a formellement démenti l'information qui nous est parvenue. Précisant que son parti étant signataire de la Charte de la Majorité, il ne saurait soutenir un candidat de l'opposition. Joint au téléphone, le président du BDC, Guy Christian Mavioga, a dit que son parti soutient tous les candidats de ladite majorité qui sont au second tour. Dont acte.